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预定与拣选 
 

前言 

亲爱的朋友们，我们这里所提的问题，所思想的主

题常常是些表面上有“争论”的话题。你们明白我的意

思。我们在这里聚会不是简单地去思索我们反复听到的

同一件事，尽管一切真理的简单小事都是宝贵的。但是

我们需要的不仅仅是奶；我们也需要干粮。既然《圣

经》里有许多干粮，它是关于 神话语的更深层次的

事，然而撒但试图去制造空虚的争论，但是一个 神亲

爱的孩子会想：“在这样的事情上我想知道我天父的旨

意是什么”，因此他在这样的聚会里提出这个主题。因

此我想在开头就让大家完全明白，有“争论”的主题永

远不会被排除在这次聚会之外。在一些聚会的场合，它

们不是那么合适，但在这里它们是合适的。但是尽管我

们的聚会要有争论的主题，我却希望我们永远不应有争

论的灵。重要的不是，主题是什么？而是，目标是什

么？若我们目标正确，若 神的荣耀将个人的骄傲驱赶

到这样的一个位置上让它不能自我断言，那么就不会再

有争吵的机会了。亲爱的朋友们，尽管我们有争论的主

题，但是我们不会有单纯的争论，因为争论意味着反

对，但是靠着 神的恩典，我们想要像至圣所里的二基

路伯一样，面向彼此，因为他们的脸面都是朝着施恩座

的。若我们注视基督，我们就应彼此看顾。二基路伯永

远不会彼此忽视，这对于在主耶稣基督里的信徒们来说

是个多么深刻而重要的思想啊。因为我们是一体，所以

我们寻求合一。因为对于一个整体来说，试图制造不和

睦不仅不属灵，而且是不符合逻辑的。让我们寻求成为

(c) 2025 heshallcome.com All Rights Reserved



- 3 - 

 

我们所是的！圣灵对哥林多的圣徒们说，你们既是无酵

的面……好使你们成为新团。“成为你们所是的”这句

话对于 神的子民来说，是一个极好的鼓励。因此我们

向着标杆直跑，要得从上面召我们来得的奖赏，并且渴

望成为我们所是的，在我们所拥有的合一中，若我们藉

着那位为我们死的宝贵之主与救主，并在祂里面从上头

生，我们盼望那一刻的到来，就是所有得赎之人被带到

一起，他们被奇妙地混合与装订在一起，永远不会被解

开或分离！我们盼望这一刻的到来，我们向基督有这指

望，我们寻求去洁净自己，就像祂洁净一样，这意味着

洁净我们自己远离一切的“主义”、“思想”与“理

论”，以及任何妨碍得赎之人团契交通的荒谬想法。 

亲爱的朋友们，有争论的主题必须要带着虔诚之心

来处理，在这句话中我想我们可能会有一个双重忠告。

一种可能是不带着虔诚之心来处理它们，另一种可能是

将它们搁置并加以拒绝。因着 神的恩典我们将会处理

这个主题，但是，首先让我们对主有一个正确的心态。

《圣经》说的是什么呢？ 神的圣灵教导我们的是什么

呢？有这样的心态是必需的。我们不是来说服 神，而

是来被祂说服。我们不是全无错误地来，而是出于恩典

我们谦卑地来。我们不是来教导《圣经》，而是《圣

经》应教导我们。我们不是批评家，而是我们希望真理

来批评（我们）。每一个信徒都应该是一个学生，这是

极其重要的。某一天我看到一则广告，“诚征学员”，

我想这在属灵上是多么合适啊。的确，我们需要学生，

就是那些有着学习心态的人，我们需要学生，因为主是

老师。教训人的有谁像祂呢？哦，愿我们的心灵专注倾

听，让我们今晚能听到主 神要对我们说的，这样我们

就不会再次转向我们的生性愚蠢！是的，因为我们都有
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一些愚蠢，——只有一位和我们截然不同，基督是 神

的智慧。但敬畏主是智慧的开端，若我们还没有达到终

点，感谢 神，若我们已经来到了开端。藉着我们今晚

的主题，在我们主救主耶稣基督的恩典和知识上有长

进，这是我们的心愿。 

其次，让我们记住，真理是不改变的。不要误解我

的意思。真理有许多不同的方面。真理能被圣灵在不同

的时间以不同的方式展现出来。 神对付亚当和生活在

洪水以前的人所用的方式和用来对付那些生活在挪亚与

摩西之间之人的方式截然不同。在律法赐下之后，一个

更进一步的 神对付人的方式被显明出来。律法本是藉

着摩西传的，但是恩典和真理都是由耶稣基督来的。一

个崭新的时代，不是简单的赐下律法，而是恩典与真理

出现在一位里，祂将两者在它们的丰满里阐明出来。十

足的恩典与十足的真理在基督里！这里我们发现的——

不是一个包含石版的帐幕，而是发现了主自己，祂成了

肉身，住在我们中间，我们见过祂的荣光，正是父独生

子的荣光，充充满满地有恩典，有真理，我们亲爱的主

救主耶稣基督—— 神在肉身显现。真理可能有时代的

方面，但真理是不变的。若基督作为 神在新约中被启

示出来，在旧约中不会有什么可以拿来反对的。若我们

将 神在使徒的日子里有一个恩典的拣选展现在我们面

前，我们就不能反对恩典的拣选这一术语在这些为着这

个词有这么多争吵的日子里。真理像它的作者一样不会

改变，——“我是主，是不改变的，（这里是我们信心
的安息之所），所以你们雅各之子没有灭亡”。 

 

经上的话 

接下来我们来思索经上的话，我不是指广义上的，
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而是指这一非常重要的主题。你们在今日会听到人们常

常带着嗤笑的口吻说出“预定”这个词。有人告诉我

们，一些人竟然相信预定论等等。但是亲爱的朋友们，

很重要的一点是，我们应该小心我们所拒绝的词。《圣

经》有没有说到“预定”？若它说到，我们的心灵应该

相信它，即便在我们能明白之前。不是“我相信《圣

经》因为我明白了它的意思”，而是（在这方面与其它

所有方面一样）“你若信，就必看见。”“人若立志遵

着祂的旨意行，就必晓得这教训”，我相信，相比通过

各样属人的系统，我们藉着顺从与受苦能学到更多。打

开你们的经文汇编或索引之类的工具书，去查考 神如

何使用“预定”，“拣选”这些词的。去看《圣经》是

否说到信徒们在创立世界以前就在基督里蒙拣选。我想

起多年前有个人愿望出去传道，他去学习了一些蒙主恩

慈许可的课程，他似乎对这个方向很有热心；一个训诫

摆在他的面前，在一个人开始传道之前他要清楚他要宣

讲的是什么。提出的问题例如：你相信 神在创立世界

以前就在基督里拣选祂的子民吗？哦，他回答，这是一

个难题。亲爱的朋友们，我希望在我们中间这是一个事

实。因为 神的圣灵是如此说的。“就如 神从创立世界

以前，在基督里拣选了我们，使我们在祂面前成为圣

洁，无有瑕疵；又因爱我们，就按着自己意旨所喜悦

的，预定我们藉着耶稣基督得儿子的名分”（弗

1:4,5）。请通读《以弗所书》第一章，你会发现一个对

所有得赎之人一切祝福奇妙本源的连续不断的强调，就

是 神自己那不受影响、深不可测的选择。在这方面经

上的话似乎是独有的确定。《马可福音》第 13 章说到

了祂所拣选的选民，我们和合本《圣经》翻译为“只是

为主的选民”。接着我们在《帖撒罗尼迦前书》第一章
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读到“我知道你们是蒙拣选的”。在帖撒罗尼迦后书

2:13 我们读到“因为祂从起初拣选了你们，叫你们因信

真道，又被圣灵感动，成为圣洁，能以得救”。换句话

说，“拣选”这个术语是与 神有关，而不是与人有

关。祂是选择者，祂的子民是被选上的，恩典是本源。

再拿《罗马书》第 9 章中非常明确的陈明，这里的话语

更加明确，拯救不在乎那定意的，也不在乎那奔跑的，

只在乎发怜悯的 神。哦， 神的这句陈明是多么宝贵

啊，“只因要显明 神拣选人的旨意，不在乎人的行

为，乃在乎召人的主”。亲爱的朋友们，这一点带我们

进入了一个更深的想法。圣灵知道对这一点的任何偏离

就是给靠行为得救留有余地。因此陈明是“不在乎人的

行为，乃在乎召人的主”。不要误解我。我很高兴地相

信有一些人，他们因着拣选的恩典被救活，但对拣选的

恩典却知之甚少，有时尽管他们说话反对拣选的恩典，

并说到信徒有可能会失丧，然而因着他们所否认的拣选

的恩典，当他们反对它时，他们自己却蒙保守不致失

丧。我们高兴信徒们不是因着他们的信条得救，“救恩

是主的”；拣选的恩典最显著的彰显之一就是，存在许

多这样的人，他们似乎认识主，但却反对它，然而主耐

心地忍受他们。若不是因着拣选的恩典，这怎么会持续

下去呢？祂那惊人的慈爱甚至保护了那些无知地反对祂

自己这部分真理的人。啊，我们难道都不需要在我们所

有的日子里轻声细语吗，因为我们不是也有时因为我们

的无知偏离了严格准确的经上的话——就是那些现在为

我们灵魂所宝贵的词语吗？除非我们知道真理，否则愿

主拯救我们不说话。“静默有时，言语有时”。“让我

们各人快快地听，慢慢地说”，是圣灵藉着雅各给我们

留下的宝贵嘱咐。但是亲爱的朋友们，如果任何对拣选
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的否认都是高举（人的）行为，这是多么严肃啊。然而

这就是我们应该阅读罗马书 9:11 的方式，“只因要显

明 神拣选人的旨意，不在乎人的行为，乃在乎召人的

主”。使徒在别的地方也说到，若信心有属肉体之人的

工作在里面，若拯救有别于 神的恩赐，那么恩典就不

是恩典了。我们绝不能因为许多担当我们爱主宝贵之名

的人在这方面的失败就对这些问题视而不见。我们必须

为“救恩属于祂”——这一神圣的启示而喜悦。所有的

经文都证实了这一点。 

我可以暂时把“拣选”和“预定”这些词放到一边

吗？其它经文的见证仍然是肯定的。在说及这个主题

时，常常让人感到，相比那些常常被引入的词语，其它

的词语往往是最有力的证据。就拿在《以弗所书》第 2

章的表达来说，“死在过犯罪恶之中”。现在，亲爱的

朋友们，我们承认它吗，罪人是死在过犯罪恶之中的？

若我们承认，是谁让我们不同的？是谁让我们活过来

的？是在死人里面有什么东西制造了生命的第一火花

吗？不是这样。那么若有诸如重生之类的事存在，若有

神圣的救活，那么它肯定是要显明 神拣选人的旨意。 

 

神的拯救计划 

经上的话与 神的拯救计划暗示了这一点。它们暗

示拯救不是人类的进步，也不是人类的改善。凡信耶稣

是基督的，都已经是从 神而生（约一 5:1 直译）。我

们不是从血气生的，不是从情欲生的，也不是从人意生

的，乃是从 神生的。这里我们一方面有将受造物的荣

耀完全置于一旁的思想。肉体是无益的，叫人活着的乃

是灵。属肉体的人不能得 神的喜欢。 神藉耶稣基督从

死里复活，重生了我们，叫我们有活泼的盼望。每一处
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强调 神拯救计划的经文都表明了必须有 神拣选的恩

典。此外，这完全与 神自始至终的“计划”和谐。 

历史也不例外。 神的安排阐明了这一点。看看整

个世界，注意蒙恩待的英国与被践踏的中非。是否有平

等？难道我们不是作为一个国家享有很多好处吗，这是

不能否认的？这是出于偶然吗？还是这是 神喜悦来如

此安排的？拿所有国家中的以色列国来说。主并没有因

为他们生来有什么特质就把爱放在他们身上，而是因为

主专爱他们。他们是一群硬着颈项的百姓，但是主拣选

了他们，这就足够了。《圣经》中有关 神对付亚伯拉

罕的简短陈明是美妙的，“我将你们的祖宗亚伯拉罕带

来，他独自一人的时候，我选召他”。 神拣选，这是

祂自己的旨意，来实现祂的应许，就是祂要住在闪的帐

棚里，为了将来的祝福，那时日光必加七倍，以色列的

历史，像太阳与月亮的定例那样被保守；为了千禧年的

那日，那时主在地上被高举，以色列的历史蒙保守，—

—以色列的历史承载着无可辩驳的 神拣选的证据。

“我却爱雅各”是玛拉基的见证。“我是主，是不改变

的，所以你们雅各之子没有灭亡”。 神作工的全部原

则显明了拯救——不论是在个人身上还是为着一个民族

（这将使基督成为它的荣耀），在它的本源上是出于

主，在它的结果上是归于主。 

亲爱的朋友们，我觉得要公正的对待这个主题是不

可能的。我请你们稍后应该把你们的疑问与观点带着爱

的坦率提出，从而让它们能结合《圣经》得到考虑。我

希望我们的愿望既不是成为加尔文主义者（Calvinists）

也不是成为阿民念（亚米念）主义者（Arminians），

而是去阐明恩典，它（指：恩典）憎恶一切的“主

义”。在这个意义上我们不拜任何人为师，而是愿望去
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阐明我们藉着耶稣基督的信心成为了 神的儿女，接下

来去认识主。我深信坦率地提出分歧与疑问将有助于为

它们找到虔诚的解决方案，但是现在我想简单地说一

点，在我看来，大多数对 神主权恩典与 神拣选之爱的

反对，其实是反对一些其它的事，也就是对人性堕落事

实的反对。若你们离开表面探究其里，你们会发现很少

有对拣选本身的反对。为什么要反对呢？拣选没有伤害

一个人。将一个人从厄运中挑选出来怎么会伤害其他人

呢？今日真正的反对，不是反对“拣选”，尽管这个词

成了一个令人伤心被争论的口号，尽管人对这个教义有

顽固的偏见，它被人不加理会或被撇在一边——但是真

正的反对，是对启示在《诗篇》第 51 篇中事实的反

对，即我们是在罪孽里形成的，我们生来是罪人，死在

罪恶之中，直到我们在《加拉太书》第 1章读到保罗所

说“那把我从母腹里分别出来、又施恩召我的 神，既

然乐意将祂儿子启示在我心里”。是 神乐意！这里就

是整个拯救计划的神圣描述。拯救是在基督里吗？ 神

喜悦其本性一切的丰盛都应该在祂里面。福音要被宣讲

吗？ 神就乐意用人所当作愚拙的道理拯救那些信的

人。啊，亲爱的朋友们，我们应得的只有厄运。承认这

一点，拣选就是唯一的希望。要么什么都不信，要么相

信所谓的普救论，没有别的希望。承认我们过去是贫穷

失丧的罪人，死在过犯罪恶之中，只有不断作恶；承认

在人里面没有自然的火花被煽动成火焰，但是信徒们蒙

了重生，乃是由于主所栽种的不能坏的种子；承认若有

人在基督里，他就是新造的人；因为我们原是祂的工

作，在基督耶稣里造成的：——拣选必须立即得到承

认。但是，哦，亲爱的朋友们，在我看来很难过，去发

现很多 神亲爱的子民否认这一点。他们否认它——公

(c) 2025 heshallcome.com All Rights Reserved



- 10 - 

 

然宣称是捍卫 神的名誉。我可以提醒你们吗？在这一

对 神名誉的公然宣称捍卫里有属人的骄傲和过于《圣

经》所记的“聪明”，是啊，反对《圣经》所记。 神

的名誉绝不会被属人的方法所捍卫。只有肤浅的头脑才

会依靠这一对 神名誉的捍卫，因为若 神的拣选胆敢被

认为是错误的放在一边，那么 神的预知（在“预知”

这个词最弱的感觉上）人类会走向灭亡，将会是像缺乏

了“拣选”一样有损祂的名誉。基于“如果我是如此如

此”这种话的属人理论是不合适的。祂的事都不对人解

说，看哪，这不过是祂工作的些微，我们所听于祂的是

何等细微的声音。此外，我们仿佛对着镜子观看，模糊

不清，让我们再一次想起罪的穷凶极恶，这使得 神惩

罚罪，显为公义。没有人因着拣选被惩罚，人被惩罚是

因为他的罪。但是许多人因着拣选被拯救，因为他们的

罪被放到荣耀的主身上。这里是爱，不是我们爱 神。

我还要说我不能在最弱的感觉上使用“预知”这个词。

人们一旦看到“预知”这个词常常认为它是指预知他们

会相信。《圣经》从来没有这样说。去加添（甚至一个

词的意思）是危险的。一位古圣徒曾说拣选不是因为预

见的信心，而是因为预见的不信。在这一方面，想起 

神的话语，不是“相信 神之人的拣选”，而是“ 神选

民的信心”）（多 1:1）确实是宝贵的。让我们遵守

《圣经》的顺序，让我们遵守《圣经》的话语。基督会

给祂那作为奴仆的子民冠冕，但是救恩完全是主的。 

 

恩典拣选的结果和影响 

神的爱，赐给我们这些本不配得之人的结果和影响

应该在我们的日常生活中被显明出来。我们蒙拣选使我

们在祂面前成为圣洁，无有瑕疵，我们为人该当怎样圣
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洁、怎样敬虔？使你与人不同的是谁呢，你有什么不是

领受的呢？若恩典让你不同，若你能与保罗一起说，然

而我今日成了何等人，是蒙 神的恩才成的，若是领受

的，为何自夸，仿佛不是领受的呢？不应是这样，在你

一生的年日里悄悄而行，从而让丰富的怜悯彰显出来？

我们记得《以弗所书》第 2章中的表达吗？祂的恩典，

不，还不够，——祂丰富的恩典；不，是祂极丰富的恩

典，就是祂向我们所施的恩慈。这里是慈爱的巅峰；让

我们在记得拯救不是因着行为的同时，还能记得有我们

应该行于其中的好工作。使徒说，拣选为着一个目的，

它含有以后会发生什么事的思想。 神拣选你们得救，

藉着圣灵使人成圣的工作和你们对真理的信心，拣选你

们顺服耶稣基督，又蒙祂血所洒。“因为祂预先所知道

的人，就预先定下效法祂儿子的模样”，是那神圣的论

据。拣选总是与圣洁相连，不是作为原因而是作为结

果。每一个信徒跪下祷告时都说 神拣选了他。你不会

在祷告时把一些功劳归于自己。主权的恩典会在祷告中

显露出来，尽管它可能会在讲台上不被提及。当一个信

徒在 神面前屈膝时，他承认救恩完全是属于主的，那

时没有任何争论的余地，没有任何自夸的空间。一个了

解自己的 神的孩子，不会敢说：——啊，是的，我和

这样一个人一起去求学，我提高了寻求拯救的机会，我

比他要好，所以我是一名基督徒，他不是！每一位知道

一些自己里面肉体，并知道叫人活着的圣灵的信徒，都

会说，我今日成了何等人，是蒙 神的恩才成的。我无

法解释，我不能说这一切意味着什么。这对我来说不是

一个单纯的论点，但是我欣喜的发现，基督的话语永远

是真实的，“凡父所赐给我的人必到我这里来；到我这

里来的，我总不丢弃他”（约 6:37）。在此背景下，我
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们能出去宣讲一个完全而免费的福音。有时人会说拣选

妨碍了福音的宣讲。我们中的一些人还没有在经历中发

现这一点。若我们要去宣讲人必须为得救，自己做一些

工作，人可以付上最后一块铜板，或者不如说是第一块

铜板，因为这是关于拯救的工作所需要的，那么我们会

感觉自己在死的罪人面前是多么无能为力。但是当我们

意识到是圣灵将人救活，我们就能带着 神恩惠的福音

出去，宣讲宝贵的消息，就是基督为罪人死，用我们的

讲道祷告，让 神使一些生来背离祂的人归向祂，让他

们也领受我们所领受的 神的恩赐，因为我们主耶稣基

督的恩，过去是——而且现在仍是，格外丰盛，使人在

基督耶稣里有信心和爱心。任何否认这一宝贵教训的人

会引入属人的办法去得人，但是若我们意识到我们是主

的奴仆，遵守祂的计划就是我们的特权。亲爱的朋友

们，我冒昧的说，一个有逻辑头脑的人，否认拣选则应

该发疯。你们明白我的意思吗？若我们认为藉着我们的

行为、我们的努力能把灵魂救出来，没有我们的力量他

们就会下地狱，我们可以改变那些在羔羊婚筵上将填补

席位的人数，——若我们认为我们能凭着自己、靠我们

自己的力量、通过属人的方法与努力做到这些，我们无

疑应该发疯了！我确信我们慈爱的天父不会将这一打破

我们心灵的责任加给我们。提出这个念头的人，让我觉

的是对祂名誉的侮辱！不，祂已经用自己的手安排好了

一切。我们要单单成为祝福的工具和管道，祂藉着我们

可以抓住贫穷失丧的罪人，祂从而恩慈地允许我们欣

喜，不是作为工作的安排者，而是作为工具的一部分，

从而使祂自己被高举，从今时直到那日。 
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问 与 答 
 

问题：关于你刚刚说到的，我们曾经是死在过犯罪恶

之中，是 神让我们活过来。难道在 神让我们活过来之

前，我们不需要自己做些工作吗？在我们活过来之前我

们在做什么？ 

回答：若我们拿我刚刚提及的《以弗所书》第二章中
简单易懂的话语，“你们死在过犯罪恶之中，祂叫你们

活过来”，若我们继续读下去，我们会发现正如第 3 节

所说的那样，“我们……本为可怒之子，和别人一

样”，不是比别人好一点，而是和别人一样。接着读到

第 4 节那惊人的转折“然而 神”。现在我自己觉得这

一惊人的对比告诉了我们答案，“然而 神既有丰富的

怜悯，因祂爱我们的大爱”，不是因为在我们里面的任

何东西，你们注意到，——“因祂爱我们的大爱，当我

们死在过犯中的时候，便叫我们与基督一同活过来”。

没有任何让人做工的余地。而且使徒说到得救不是出于

行为，免得有人自夸。得救不在乎那定意的，因为主耶

稣在谈到人毁坏的意志时陈明，“你们不肯到我这里来

得生命”。若我们任由自己，每个人都会回到他的老

路，正如《以赛亚书》53:6 所说，“我们都如羊走迷；

各人偏行己路”。拯救因而显明为 神的工作；但是我

非常理解你的疑问。这个想法也许让人认为，从上下文

中取出的词语呈现了一个有点机械式的救赎观，因为得

救的个体颇有点儿被视作一台机器。不是这样，无疑，

当一个人得救的时候，他确实接受主耶稣作为个人的救

主；他有信心，他相信，他之前不会明白那个信心的本

质，之后才会明白；但是在他（被 神）从上头救活之

后，他才明白这是 神选民的信心，或者，如同保罗在
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某个地方所说的， 神内在作工（而产生）的信心。换

句话说， 神没有对他说，现在不管你的意愿如何，我

要来救你。这只会是机械式的强迫。但是不知不觉的—

—正如 神在自然界的工作一样，祂让他愿意（即：立

志），然后去行，皆因祂的美意如此。因此有一个爱慕

祂的心涌现，他渴慕基督，但他之后发现这里是救活之

始，因为一个死人不会渴慕永活的 神。他只会渴望，

继续走自己的路。你明白我的意思吗？ 

问题：是的，我很明白，但是我的意思是，在我发自

内心听到真道之前， 神不会让我活过来，我会在心里

说，“是的，这是真道，这是真道”，然后我就相信

了。我们开始明白了这些事情，我们审察自己的内心，

我们承认我们是罪人，承认我们需要拯救，然后 神才

会救活我们，但是，在祂救活我们之前，我们必须接触

真道。 

回答：但是，亲爱的朋友，当我们被恩慈的带来听到
真理，也许之前我们已经听了一百次了，——为什么在

这第一百零一次时它伴随着力量而来呢？难道这不是与

《以赛亚书》55:11 一致吗，“我口所出的话也必如

此，决不徒然返回，却要成就我所喜悦的，在我发他去

成就〔发他去成就或译：所命定〕的事上必然亨通”。

《罗马书》10:17 不是在说“可见这信出于听，但这听

通过一句 神说的话（原文直译）”吗？换句话说，在

人发声的背后， 神对一个罪人的灵魂说话，正如使徒

在《罗马书》第 7章所说，“但是诫命来到”。在那之

前，他已读了几百遍《圣经》，很多的篇幅他能铭记于

心（对那个误用表达的一般接纳），但是诫命来到时，

有一个巨大的差异。所以当真理带着力量而来，难道不

是因为 神乐意将祂儿子启示在我们心里吗？另外，为
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什么我们会在听到成百上千次真理后无动于衷呢？我们

不能把任何功劳归于自己。是 神阻止了我们，就像祂

确实阻止在去大马士革路上大数的扫罗一样。扫罗为此

当然没有丝毫的准备，但是 神阻止了他，这是神的怜

悯仍然在做的。的确，我们的良知和得救之前有了巨大

的差异。我自己的良知，从小在一个基督徒的家庭里受

到训练，在拯救之道上会和一个在异教环境中、在外在

的罪恶深处里成长、突然被恩典带来面对永恒的现实与

厄运的信徒的良知完全不同。我的良知和他的是截然不

同的，但是我的拯救和他的是完全一样的。 

 

问题：我想我们弟兄的那个问题可以这样来问，在认

识到救活的大能和认识到灵魂的重生发生之前，在人里

面有没有一个圣灵的工作？ 

回答：毫无疑问，在我们认识之前， 神已事先作

工，只是我们不能说出这些工作在此之前是如何发生

的。 

问题：我想这正是我们弟兄的意思，在我们认识之

前，圣灵的工作（在我们里面）已经发生了。 

回答：“我从你旁边经过，见你滚在血中，就对你
说：你虽在血中，仍可存活”。恩典在人能意识到它之

前已经存在。 

问题：这（恩典）也是出自 神的吗？ 

回答：毫无疑问。 

问题：那连悔改的心都是 神的恩赐吗？ 

回答：基督被高举，将悔改的心赐下（徒 5:31）。悔

改就是一个新的心志。 

 

问题：“当祢掌权的日子，他们都甘心乐意”。经文
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“就当恐惧战兢，作成你们得救的功夫；因为你们立志

行事，都是 神在你们心里运行”，这里指的不是我的

永恒救恩，因为它已在我能力之外，为我作成，对吗？ 

回答：毫无疑问，拯救是主的工作，且单单是主的工
作，我希望我没有说到或暗示任何其它的方面。我的想

法是，我们生来所有的意志都是错误的。因为一旦我们

开始立志作正确事情的时候，这表明 神在我们里作

工，让我们立志行事。因此在《腓立比书》2:13 应该有

一个停顿。许多人这样读：“立志行事……来成就祂的

美意”，认为要去立志行出祂的美意。不是这样，而是

“为要成就祂的美意”立志行事；这里就是我们能正确

立志行事的原因。 

 

问题：是不是藉着在我们里面 神圣灵的工作有更多

的拯救让我们脱离肉体里罪的权势？但不是对肉体的改

良，是 神在我们里面作工让我们行事为人与蒙召的恩

相称。 

回答：是的，但是信心的第一口呼吸与之后的呼吸性
质上是相同的，尽管在孩子长大强壮之后，呼吸会更深

更长。但每种都是一样的。 

 

问题：当然， 神的话教导我们，是 神在你们里面运

行立志行事，若一个人有一个敏感的灵，也就是说，如

果我的眼盯住 神的眼（你明白我的意思，诗篇 32），

我若在光明中行，如同 神在光明中，祂就会引领我，

我的灵就会对圣灵的教导敏感，当我被教导什么是错误

的时候，作为一个顺从的孩子，我应该将错误抛弃。 

回答：应该是这样，是的，毫无疑问。 
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问题：关于抗拒圣灵，你能就此说几句吗？ 

回答：《使徒行传》第 7章，我们读到“你们时常抗

拒圣灵，你们的祖宗怎么样，你们也怎样”。 神的仆

人之前刚引用《以赛亚书》第 66 章，他引用在《圣

经》里 神圣灵的话语。人打心里反对这些话。那个引

用这些话的人，他自己被圣灵描述为“被圣灵充满”，

但是他们向他咬牙切齿。因此他们常常抵抗与践踏圣

灵。此刻这里正是一处最重要的章节，显明了一个神圣

拣选的需要。有些人告诉我们，人的意志做了些事（让

自己得救），当你问到他们哪一处经文时，他们说“你

们不肯到我这里来得生命”。我常常想这样的经文庄严

地告诉我们相反的事。若我们的意愿总是“不肯”，那

么它（指：这节经文）就显明了神圣意志的需要。同样

“你们常常抗拒”让救活的恩典成为必需，因为除非有

完全的救活恩典，“常常抗拒”就意味着“常常被定

罪”。在我看来这些有力的对人生来状态的陈明，没有

留下任何其它的出路，除非—— 神乐意去拯救。 

 

问题：你难道不认为在《以赛亚书》中 神说到居鲁

士时，显出了 神在未得救之人身上的目的吗？ 

回答：毫无疑问，整个历史都显明了 神有一个计

划。 

 

问题：你认为抗拒权柄，抗拒 神的旨意存在于一个

未经重生的状态之中吗？ 

回答：是的，这是重点，因此需要一个救活，使我们
有一个新的性情来与 神的圣灵和谐。 

问题：接着销灭（或抑制）与（被圣灵）充满来到新

生命里，这新生命是在基督耶稣里。但是我认为抗拒发
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生在一个人还未重生的时候？ 

回答：毫无疑问。我相信“抑制”是一个完全不同的
方面，若允许我这么说。我认为那里的上下文（指：帖

前 5:19）是关于早期基督教会的超自然的恩赐。 

 

问题：我们怎样去理解这些经文，诸如“主所应许的

尚未成就，有人以为祂是耽延，其实不是耽延，乃是宽

容你们，不愿有一人沉沦，乃愿人人都悔改”（彼后

3:9）？ 

回答：我认为这节经文有力的论证了 神拣选的恩

典，因为“（宽容）你们（或译作：我们）”表明了这

一点。后面的话在这光里被理解。为什么是宽容我们？

祂是如何显明它的？祂不愿（即：没有决定）有一人沉

沦，乃愿人人都悔改。我认为这不仅仅是一种意向，这

里有一个决定。祂在决定着。这节经文是支持普救论

呢，还是有一个对“我们”或“你们”的强调呢？无

疑，唯一的解释途径就是让圣灵所用的这一超凡表达的

力量加在“我们”或“你们”这两个字身上。这里是信

徒们被引向悔改，离开他们现在所在的各式各样的组织

与宗派，脱离那恶者的网罗，因为 神会给他们悔改的

心，认识真理。并且主耶稣正在等待那日的前兆，也就

是要发生的那一场小复兴，我相信，这场复兴发在当祂

在荣耀里归回之前。 

问题：这个解释有局限，是不希望“任何一个人”和

“人人”（得救）。这个解释让人以为，祂希望一些人

被定罪？ 

回答：我不认为这个解释与你说的那方面有什么关
系。这段经文不是关于不敬虔之人的。这里所使用的词

含有一个旨令或意图的想法。现在若你谈到一些人，他

(c) 2025 heshallcome.com All Rights Reserved



- 19 - 

 

们偏离主，你说主没有决定一个人沉沦，乃是人人都应

悔改，你不是说到其他人，你说的是一个特定阶层的

人，难道不是吗？ 

 

问题：我想我们朋友的心里指的是提摩太书信里的一

节经文，“祂愿意万人得救，明白真道”。 

（是的，这节经文也在我的心里。） 

回答：那里的信息同样在上下文里暗示了。 

问题：我可以再串上一处难解的经文吗，“基督为人

人尝了死味”。 

回答：是的。在《提摩太前书》第 2 章我们读到，

“我劝你，第一要为万人恳求、祷告、代求、祝谢；为

君王和一切在位的，也该如此，使我们可以敬虔、端

正、平安无事的度日。这是好的，在 神我们救主面前

可蒙悦纳。祂愿意万人得救，明白真道”。不单单是愿

意他们可以得救，而是愿意他们得救，明白真道。“明

白真道”这一表达让我们想到“悔改，明白真道”。这

一对真道的认识暗含了一个奇妙的祝福；接着理由被提

出来，“因为只有一位 神，在 神和人中间，只有一位

中保，乃是降世为人的基督耶稣”。理由简单来说就是

——要为万人祷告，因为只有一位 神。祂单单是犹太

人的 神吗，难道祂不也是外邦人的 神吗？只有一位中

保，乃是降世为人的基督耶稣，不是一个犹太人，而是

一个人。那些在早期教会生活的信徒习惯去想到以色列

民的拯救，但是这里强调了，拯救超越了这一蒙偏爱的

民族。《圣经》立刻继续说到，“祂舍自己作万人的赎

价，到了时候，这事必证明出来。我为此奉派作传道

的，作使徒，作外邦人的师傅，教导他们相信，学习真

道。我说的是真话，并不是谎言”，——所以“万
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（即：所有）”这个字应就外邦人而论来解释。这一理

由要结合之前的上下文来理解，因为使徒说，恩典拯救

了我，我从前是亵渎 神的，逼迫人的，因此我力劝要

为万人祷告。 神的忍耐达到我这个跌倒在悬崖上的

人，因此 神的忍耐有一个涵盖所有阶层（或等级）的

其他的人。这里我们不是有一个普遍的拯救，而是有一

个给所有阶层之人的恩典，特别是那些（在我们看来）

最不可能得救的人。你们能为那些逼迫你们的人祷告，

既然知道 神拯救了一个玛拿西和一个大数的扫罗这类

的人，祂同样能拯救一个你们本以为祂不会拯救的人。

因此，使徒在这一重要的篇章里接着说，“无忿怒，无

争论，举起圣洁的手”。为那些不大可能得救的人祷告

是如此容易，但带着争论去做，会在祷告的结尾擦掉你

的署名。恩典强调了祷告的固定性，没有忿怒与争论。 

 

问题：的确，拣选，正如在《以弗所书》第 1 章那

样，是照 神的先见、照祂的意图、照祂的旨意，但是

你会带上拣选与先见（请记住，是 神的先见）宣讲一

个有限的赎罪吗？这个问题自然出现在拣选的教训里。

一个有限的赎罪，你明白我的意思吗？ 

回答：是的，我明白你的意思。我们应该知道一个有
限的赎罪意指什么，这非常重要。对我来说，有限的赎

罪是不能去拯救的赎罪。换句话说，若基督工作有几分

是没有果效的，这在我看来是限制祂。祂必看见自己劳

苦的功效，便心满意足。 

问题：哈利路亚。 

回答：那么，若祂必看见自己劳苦的功效，便心满意
足，我们就不能限制祂的赎罪（工作），并将这工作简

化为使人可以得救。祂的名字叫耶稣，因为祂要将自己
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的百姓从罪恶里救出来。祂来是为了完全拯救那些失丧

的人。现在，今天的观点是，我们是在高举主耶稣基督

的赎罪工作，若我们说，它是徒然给了成千上万的人，

若我们几乎暗示在祂受死之时，祂的宝血为一些后来在

地狱中的人所流。对我来说，这是有损祂的荣耀。基督

爱教会，为它舍己，可以将它献给自己，作个荣耀的教

会，毫无玷污、皱纹等类的病，乃是圣洁没有瑕疵的。

凡父所赐给我的人，必到我这里来。主耶稣基督明确说

到那些赐给祂的人，若祂的赎罪工作从赐给祂的那些人

这一点被拿去了，我们就会以为祂带走了一些没有赐给

祂的人，——这是与祂反对，尽管不是有意的。我们进

一步想，祂的赎罪工作会在力量上受到限制，因为我们

无法摆脱这个事实，要么赎罪（工作）在它的程度是有

限的，要么在它的力量上。若在力量上是有限的，那么

基督就没有为拯救任何人而死，而是仅仅让他们可以得

救，他们在上面加几笔作为最后的润饰；但若它是有限

的，因着（父与子所立的）契约（指：救赎之约，永

约），在它的程度上，——不如说使这个程度更广，因

为我们都应受震怒——那么祂必看见自己劳苦的功效，

便心满意足。祂的宝血应是许多人得救的原因，这数目

没有人能数过来，这些人来自天下的每一个民族，他们

会承认是祂在祂的血里让他们脱离了他们的罪。《圣

经》告诉我们，祂献上自己作为对应（或相等）的赎

价。我知道这一点被人错误与无礼地称为赎罪的买卖

观；但是这一等价的思想是依据《圣经》的。这赎罪工

作里有一个宝贵的“代替”，我们无法摆脱它，基督的

宝血不能被废弃。 

 

问题：这是一个非常好的思想，但是若我反对你的观
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点，我会说，若是如你所说的那样，那么它必须是一个

有限的赎罪，因为成千上万的人没有机会得救了。它只

是根据 神的预知，那些 神没有预知的人，他们的赎罪

怎么样呢？除非有为他们流的血，否则 神不会得到满

足。因为如果我反对你的观点（我说“如果”），我会

说没有为他们（而预备）的赎罪（祭）？ 

回答：我很高兴在这方面我们都能强调“如果”这个
词，因为我觉得我们应该讨主喜悦是我们共同的渴望。

我同意你提出的问题是极其重要、极其严肃的，但是普

遍赎罪理论，在力量上受限，并不能解决问题。尽管我

们可能有拣选，并且相信普遍的“可以得救”，但是我

们不能否认 神在亘古就知道一切的事实。因此在人来

到世界的时候， 神从起初就知道末后的事，并且祂对

审判有完全的预知，对犹大的罪有完全的预知，诸如，

假若犹大应该生在世上的话，他为何被定罪，尽管我们

宝贵的主，祂本人说出了恩言，“那人不生在世上倒

好”（太 26:24）。所以通过回避拣选来解决这个难题

没有任何办法。我能找到唯一的解决办法就是，“审判

全地的主岂不行公义吗？”（创 18:25）。看哪，这不

过是祂工作的些微，我们这些贫穷的、微弱的受造物所

能明白的是多么小的一部分啊！我们要俯首敬拜，并

说， 神一切的工作从祂创造万物以来就为祂所知，祂

心志已定，谁能使祂转意呢（伯 23:13）？持有这样的

态度才是有福的，尽管在那个举世瞩目的宗教改革运动

中有许多错误：——因为为了对付耶稣会士，引入了一

个对拣选的否认，然而那些立场坚定的改革家，尽管他

们还没有看到 神所启示的全部，但对于 神拣选的恩

典，他们是明确的。 神总是有主权的掌管一切。马丁

路德和加尔文等人，他们强调了这一点，这就是在真正
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见证中的力量。我觉得我们今日能持有的唯一正确态度

就是，去认同《圣经》所说的一切，去认可主耶稣工作

的全备；说到我们有恩典的 神，我们会说，万有都是

本于祂，倚靠祂，归于祂。愿荣耀归给祂，直到永远

（罗 11:36）。 

 

问题：《圣经》说，被召的人多，选上的人少。我认

为你会说他们没有被选上的原因是：——他们不接受？ 

回答：那一处经文，我认为，清楚地说明他们被福音
的外在呼召所召，但是除非内在的让人知罪与拯救，否

则他们永远不会到主耶稣基督那里。所以当他们拒绝外

在的呼召，他们只是显明了他们生来所处的状态。若是

出于 神的恩典，我们接受了呼召，这对我们来说不仅

仅是一个外在的呼召。它是一个内在的呼召！当然，我

们被选上不是因为我们接受它，而是我们接受它是因为

我们蒙拣选。我这里指的是 神赐给我们生命。我们不

能说，因为我们开始作工，或者我们让拯救应用在自己

身上，而是在我们能力之外， 神拯救了我们。的确，

我会说，如果你和我一起在主里面有喜乐，我们达到一

个共识：按着本性在你我里面没有一点比那些蔑视我们

恩慈之 神的人更好的东西。单单是因为怜悯，我们才

爱慕主，这样我们就不会把任何功劳或冠冕归于自己，

这些都应归于祂——那位爱我们的主。 

 

问题：一些人会说有些人根本没有有效的呼召。 

回答：若有一个有效的呼召，那么它肯定是有效的。 

神被描述为那位召你们进祂国，得祂荣耀的 神，祂不

会将你丢在半路。 

问题：我可以换个方式说吗，有些人祂并没有呼召？ 
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回答：外在的呼召是普遍的，但是内在的呼召，那一
让人活过来的呼召，是有限的。 

问题：你说到外在的和内在的呼召，但是若实在有一

个呼召，那么它必定是一个有效的呼召。 

回答：我不这样认为。 

问题：我不能抗拒 神的旨意，我不能阻拦祂的意

图。 

回答：不，但是，的确在这上面有一个真理的普遍宣
讲。 

问题：神爱世人？ 

回答：我们宣讲 神恩惠的普遍福音。 

问题：祂为人人尝了死味。 

回答：但是你不是简单因为听到了它的普遍宣讲而接
受 神恩惠的福音的。一天它带着力量进入你的心里。

不单单是宣讲，它是一个内在的呼召。若它只是简单的

外在的呼召，你仍然会是死在罪恶之中。的确，我们读

到，我们的爱主不但爱我们，当我们还死在罪中的时

候，但是，在《约翰福音》第 5 章中我们还读到，死人

要听见 神儿子的声音，听见的人就要活了。这里就是

有效的呼召，我不能将“就要”这个词换为“可能

要”。我想，你会同意我说的。 

问题：哦，我同意，我不是为自己说话。颂赞归给

主，祂拯救了我，我正想说，违背我的意志。 

回答：不，祂赐下一个新的意志。 
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